
Sermão de Pedro sobre Jesus
Atos 2:22-41

Pastor Chris Sicks

Sermão para 23 de julho de 2023

Hoje veremos o que pode ser o sermão mais importante da história da igreja.

Aconteceu durante o Pentecostes, um festival judaico celebrado todo verão.

Pentecostes foi uma época movimentada em Jerusalém, quando judeus de todo o mundo vieram para celebrar juntos.

Em Atos 2:5 lemos que “estavam em Jerusalém judeus tementes a Deus de todas as nações debaixo do céu”.

Quando os visitantes chegaram para este Pentecostes, eles não sabiam que 120 discípulos de Jesus também estavam lá.

Eles estavam orando e esperando pelo Espírito Santo.

Jesus os fez esperar por 10 dias, até que chegassem milhares de judeus de muitas nações.

E foi quando Deus Pai e Deus Filho enviaram Deus Espírito Santo.

Cheios do Espírito, os apóstolos começaram a pregar sobre Jesus nas diversas línguas dos visitantes.

Esses estrangeiros ficaram maravilhados e confusos, porque ouviram coisas maravilhosas sobre a obra de Deus, em suas próprias línguas.

Ouça como Pedro respondeu à confusão deles em Atos 2:14:

14 “Então Pedro se levantou com os Onze, levantou a voz e se dirigiu à multidão:

“Companheiros judeus e todos vocês que moram em Jerusalém, deixe-me explicar isso a vocês;

ouça com atenção o que eu digo.”

Foi assim que Pedro começou seu sermão.

Vimos a primeira parte de seu sermão há duas semanas.

Hoje continuaremos olhando o que Pedro disse.

Então, por favor, dê sua atenção agora à Palavra de Deus em Atos 2:22-41.

22 “Israelitas, ouçam isto:

Jesus de Nazaré foi um homem credenciado por Deus a você por milagres, maravilhas e sinais -

o que Deus fez entre vós por meio dele, como vós mesmos sabeis.

23 Este homem foi entregue a vocês por desígnio deliberado e presciência de Deus;

e você, com a ajuda de homens perversos, matou-o pregando-o na cruz.

24 Mas Deus o ressuscitou dentre os mortos, livrando-o da agonia da morte,

porque era impossível para a morte mantê-lo.

25 Davi disse sobre ele:

“‘Eu via o Senhor sempre diante de mim.

Porque ele está à minha direita, não serei abalado.

26 Por isso está alegre o meu coração e exulta a minha língua;

meu corpo também descansará na esperança,

27 porque não me deixarás no reino dos mortos,

não permitirás que o teu santo veja a decadência.

28 Tu me fizeste conhecer os caminhos da vida;

você me encherá de alegria em sua presença.’
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29 “Amigos israelitas, posso lhes dizer com segurança que o patriarca Davi morreu e foi sepultado, e seu túmulo está aqui até hoje.

30 Mas ele era profeta e sabia que Deus lhe prometera sob juramento que colocaria um de seus descendentes em seu trono.

31 Vendo o que estava por vir, ele falou da ressurreição do Messias -

que ele não foi abandonado no reino dos mortos, nem seu corpo sofreu decomposição.

32Deus ressuscitou a este Jesus, e todos nós somos testemunhas disso.

33 Exaltado à direita de Deus, recebeu do Pai o Espírito Santo prometido e derramou o que agora vedes e ouvis.

34 Porque Davi não subiu ao céu, mas disse:

“’O Senhor disse ao meu Senhor:

“Sente-se à minha direita

35 até que eu ponha os teus inimigos por escabelo dos teus pés”.

36 “Portanto, que todo o Israel esteja certo disso:

Deus fez deste Jesus, a quem vós crucificastes, Senhor e Messias”.

37Ao ouvir isso, o povo ficou com o coração partido e disse a Pedro e aos outros apóstolos: “Irmãos, o que faremos?”

38 Pedro respondeu: “Arrependei-vos e cada um de vós seja batizado em nome de Jesus Cristo para remissão dos vossos pecados.

E você receberá o dom do Espírito Santo.

39 A promessa é para vocês, para seus filhos e para todos os que estão longe, para todos aqueles que o Senhor nosso Deus chamar”.

40 Com muitas outras palavras os advertiu;

e ele implorou a eles: “Salvem-se desta geração corrupta”.

41 Aqueles que aceitaram sua mensagem foram batizados, e cerca de três mil foram acrescentados ao seu número naquele dia.

Leiamos juntos Isaías 40:8:

seca-se a erva, e cai a sua flor, mas a palavra de nosso Deus permanece eternamente.

Por favor, ore comigo.

Deus Pai, nos colocamos em tua presença porque és a fonte da vida e da verdade.

Jesus, nós te adoramos porque você é cheio de misericórdia e amor.

Espírito Santo, por favor abra nossos corações e mentes para sermos transformados pela Palavra de Deus, Amém.

O ponto principal da minha mensagem esta noite será o ponto principal da mensagem de Pedro.

O sermão de Pedro foi focado na identidade de Jesus.

Veja comigo como Pedro começou a explicar ao povo quem é Jesus, no versículo 22:

22 “Israelitas, ouçam isto:

Jesus de Nazaré foi um homem credenciado por Deus a você por milagres, maravilhas e sinais -

o que Deus fez entre vós por meio dele, como vós mesmos sabeis.

O que Pedro quer dizer com Jesus foi “acreditado por Deus”?

Quando alguém é acreditado, significa que foi qualificado ou certificado.

Se você deseja ser credenciado como eletricista, deve executar algumas tarefas.

Você demonstra seu conhecimento e habilidade.

Então você pode receber o título de Eletricista.

No versículo 22, Pedro diz que Jesus foi credenciado “por milagres, prodígios e sinais”.
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Jesus curou os enfermos e curou os cegos.

Jesus alimentou milhares de pessoas e acalmou um mar tempestuoso.

Jesus até ressuscitou um jovem em Lucas 7:14-17.

14 “Então \[Jesus\] subiu e tocou no caixão em que o carregavam, e os carregadores pararam.

Ele disse: “Jovem, eu te digo, levante-se!”

15 O morto sentou-se e começou a falar, e Jesus o entregou à sua mãe.

16 Todos ficaram cheios de temor e louvaram a Deus.

“Um grande profeta apareceu entre nós”, disseram eles.

“Deus veio para ajudar o seu povo”.

17Esta notícia a respeito de Jesus espalhou-se por toda a Judéia e arredores”.

Observe como a multidão respondeu depois que Jesus ressuscitou o menino dentre os mortos.

O milagre comunicou dois fatos ao povo:

Primeiro, Jesus foi “um grande profeta”.

Em segundo lugar, Deus havia chegado à terra para ajudar seu povo.

Jesus provou através de sua vida sem pecado e muitos milagres que ele era o Filho de Deus.

Talvez você tenha lido em João 3:2 o que Nicodemos disse a Jesus:

2 “Rabi, sabemos que és mestre vindo da parte de Deus;

porque ninguém pode fazer estes sinais que tu fazes, se Deus não estiver com ele”.

Os milagres e sinais realizados por Jesus afirmaram sua identidade.

É por isso que Pedro disse no versículo 22 que Jesus foi “credenciado por Deus”.

Agora vamos ver o que Pedro disse a seguir no versículo 23:

23 “Este homem foi entregue a vocês por desígnio deliberado e presciência de Deus;

e você, com a ajuda de homens perversos, matou-o pregando-o na cruz”.

Ai!

Pedro é muito direto.

Ele diz: “VOCÊ, com a ajuda de homens perversos, matou Jesus.

Suas mãos estão cobertas com o sangue dele.

Você é responsável por sua morte.”

Os líderes religiosos em Jerusalém mataram Jesus porque ele os ameaçava com o poder.

Mas, ao mesmo tempo, suas ações faziam parte do plano de Deus.

Pedro disse que tudo aconteceu de acordo com “o plano deliberado e a presciência de Deus”.

Homens perversos planejaram matar Jesus, mas o plano deles fazia parte do plano de Deus.

Vemos essa mesma combinação no primeiro livro da Bíblia.

Os irmãos de José o odiavam e venderam seu irmão como escravo.

Mas Deus tinha um plano para salvar a família de Joseph e milhões de outras pessoas.

Joseph entendeu isso e disse isso em Gênesis 50:20.

20 “Você pretendia me prejudicar, mas Deus planejou isso para o bem -

para realizar o que agora está sendo feito, salvando muitas vidas.”

Pedro lembra ao povo que eles pretendiam ferir Jesus quando o crucificaram.
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Mas Deus planejou isso para o bem, para salvar muitas vidas - pessoas de muitos lugares.

No Pentecostes, Deus trouxe a Jerusalém pessoas de toda a Europa, Ásia e África.

Ele os trouxe até lá para ouvir o sermão de Pedro, para que pudessem entender a verdadeira identidade de Cristo e serem salvos.

Veja o que Pedro diz a seguir no versículo 24 da passagem de hoje:

24 “Mas Deus o ressuscitou dentre os mortos, livrando-o da agonia da morte, porque era impossível para a morte retê-lo.”

Na manhã de Páscoa, Deus Pai ressuscitou Deus Filho dentre os mortos.

Muitas pessoas disseram que a ressurreição de Jesus Cristo é o evento mais importante da história humana.

Por quê?

Porque a ressurreição provou a inocência e a identidade de Cristo.

“Era impossível para a morte manter seu domínio sobre ele.”

Por quê?

Porque um homem inocente morreu a morte de um criminoso.

Um homem sem pecado sofreu a maldição da crucificação.

A morte não conseguiu manter seu domínio sobre o corpo de Jesus.

Porque seria moralmente errado Deus permitir que um homem inocente permanecesse morto na sepultura de um criminoso.

A ressurreição de Jesus Cristo provou que ele é o Filho de Deus e o imaculado Cordeiro de Deus que morreu como sacrifício em nosso lugar.

Você acredita que seus pecados foram pregados na cruz e enterrados com Jesus?

Você acredita que sua vergonha e culpa foram derramadas sobre ele como seu substituto?

Se o fizer, então a vida ressurreta dele também é sua.

Sua vindicação e status como filho de Deus também são seus.

Pedro disse isso mais tarde, em Atos 4:12.

12 “Em nenhum outro há salvação, porque debaixo do céu nenhum outro nome há, dado aos homens, pelo qual devamos ser salvos.”

Não há outro nome, não há outra pessoa que possa salvá-lo.

Jesus é o caminho, a verdade e a vida.

Ninguém vem ao Pai, senão pela fé em Jesus.

Abraão não pode salvá-lo, Moisés não pode salvá-lo e Davi não pode salvá-lo.

O povo de Israel esperava que seu Messias fosse um rei conquistador como Davi.

Mas Pedro lembrou a sua audiência a verdade sobre Davi, o rei favorito deles.

Davi foi o maior rei de Israel, mas seu corpo apodreceu na sepultura porque ele era um homem pecador.

Ouça novamente os versículos 29-32.

29 “Amigos israelitas, posso lhes dizer com segurança que o patriarca Davi morreu e foi sepultado, e seu túmulo está aqui até hoje.

30 Mas ele era profeta e sabia que Deus lhe prometera sob juramento que colocaria um de seus descendentes em seu trono.

31 Vendo o que estava por vir, ele falou da ressurreição do Messias -

que ele não foi abandonado no reino dos mortos, nem seu corpo sofreu decomposição.

32Deus ressuscitou a este Jesus, e todos nós somos testemunhas disso”.

Pedro quer que todos entendam que o corpo de Davi se decompôs porque ele era culpado de pecado.

Mas a ressurreição de Jesus provou que ele não era um homem comum como Davi.

A seguir, Pedro cita um dos salmos de Davi.

Pedro quer que seu público veja que Davi entendeu que o Messias prometido deve ser um Salvador divino.
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Ouça os versículos 34-35:

34 Porque Davi não subiu ao céu, mas disse:

“’O Senhor disse ao meu Senhor:

“Sente-se à minha direita

35 até que eu ponha os teus inimigos por escabelo dos teus pés”.

Nesta citação do Salmo 110 versículo 1, Davi fala sobre dois membros da Trindade.

Se você olhar o Salmo 110 em inglês, verá que “Senhor” aparece duas vezes.

Na primeira vez, SENHOR está em maiúscula, porque a palavra hebraica ali é “Yahweh”.

A segunda palavra para Senhor no Salmo 110:1 é “Adonai”.

Estas são duas palavras hebraicas diferentes para Deus.

Pedro cita Davi para mostrar que Davi entendia a divindade do Messias.

Deus, o Pai, deu a Deus, o Filho, autoridade para governar o mundo.

Davi entendeu isso de forma limitada, mas no Pentecostes o Espírito Santo ajudou Pedro a entender o salmo de Davi mais plenamente.

Agora vamos voltar ao sermão de Pedro, e ver o que ele diz junto à audiência em Jerusalém, nos versículos 36-37:

36 “Portanto, que todo o Israel esteja certo disso:

Deus fez deste Jesus, a quem vós crucificastes, Senhor e Messias”.

37Ao ouvir isso, o povo ficou com o coração partido e disse a Pedro e aos outros apóstolos: “Irmãos, o que faremos?”

Pedro faz duas declarações finais em seu sermão:

Primeiro, Jesus é o rei divino e o Messias sobre o qual Davi estava escrevendo.

Em segundo lugar, Pedro diz ao povo que eles mataram seu próprio Messias.

O Espírito Santo levou as palavras de Pedro profundamente aos corações das pessoas.

Eles ficaram “cortados no coração” quando entenderam sua culpa e pecado.

Eles também ficaram com medo, porque entenderam que haviam rejeitado o Messias que veio para salvá-los.

É por isso que eles perguntam o que devem fazer.

As pessoas queriam saber o plano de fuga.

Se você fosse um prisioneiro de guerra, preso em uma prisão com seus irmãos, você gostaria de escapar.

Imagine que um dos outros prisioneiros lhe disse: “Esta noite vamos escapar da prisão”.

Você perguntaria a ele: “Irmão, o que devemos fazer?

Qual é o plano de fuga?”

As pessoas perguntaram a Pedro o que deveriam fazer, porque entenderam O Grande Problema.

Este é o grande problema: Deus está lá no céu, governando o universo em toda a sua santidade e poder.

E eu estou aqui embaixo, um pecador que sente vergonha.

O Grande Problema é que nunca consigo ter um relacionamento íntimo com um Deus santo, porque meu coração está poluído.

Você pode tentar evitar O Grande Problema fingindo que Deus não é real, fingindo que ele não se importa como você vive.

Ou você pode evitar o Grande Problema dando desculpas para seu comportamento, escondendo sua vergonha e negando seu pecado.

Mas a verdade é que estamos todos aqui embaixo, longe de Deus, nosso Criador.

E quando morrermos, ficaremos longe Dele, para sempre.

Se você não reconhecer esse Grande Problema, não poderá ser salvo.

Mas o Espírito Santo pode lhe dar olhos para ver a si mesmo honestamente e para ver Jesus claramente.
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E é aí que você percebe que precisa de um plano de fuga.

É quando você pergunta: “Irmãos, o que devemos fazer?”

Ouça como Pedro responde à multidão e diz a eles o que fazer nos versículos 38-41:

38 “Pedro respondeu: “Arrependam-se e sejam batizados, cada um de vocês, em nome de Jesus Cristo, para remissão dos seus pecados.

E você receberá o dom do Espírito Santo.

39 A promessa é para vocês, para seus filhos e para todos os que estão longe, para todos aqueles que o Senhor nosso Deus chamar”.

40 Com muitas outras palavras os advertiu;

e ele implorou a eles: “Salvem-se desta geração corrupta”.

41 Os que aceitaram a sua mensagem foram batizados, e naquele dia houve um acréscimo de cerca de três mil”.

Isso não é incrível?

3.000 pessoas se arrependeram de seus pecados e confiaram em Jesus como Salvador em um dia.

Por que o sermão de Pedro teve esse impacto dramático em tantas pessoas?

Porque Pedro pregou claramente sobre a vida, morte e ressurreição de Jesus Cristo.

Porque Pedro explicou claramente o Grande Problema e como o evangelho era a única resposta para esse Grande Problema.

O evangelho em três palavras é este: Deus salva os pecadores.

Esse é o ponto principal, a verdade essencial do evangelho na qual todo sermão deve se concentrar.

Como seu pastor, prometo fazer do evangelho o foco de tudo que fizermos aqui, com a ajuda de Deus.

Mas somente o Espírito Santo pode aplicar essas verdades ao seu coração e ao meu

Portanto, vamos orar juntos agora, para que o poder do Espírito flua em nós e através de nós.

Jesus, obrigado por enviar o Espírito Santo àquele pequeno grupo de 120 crentes há 2.000 anos.

Obrigado por abrir a mente daqueles 3.000 visitantes a Jerusalém, para que eles pudessem levar a mensagem do evangelho de volta para suas terras

natais.

E obrigado pelos meus amigos aqui, que vieram de muitas nações.

Por favor, encha-nos com o Espírito Santo, para que possamos ser transformados pelo evangelho.

E assim podemos ir compartilhar as boas novas com todos ao nosso redor.

Pedimos isso em seu santo nome, Jesus, amém.
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